
幼保連携型認定こども園 大町のぞみこども園 

                               令和７年３月１９日 

◎園の活動について 

評価項目 主な内容 A B C D 

1 
園は保育目標や子どもの活動の様子

をわかりやすく伝えている。 

園だより 

参観日・懇談会   など 
90％ 10％ 0％ 0％ 

2 

我が子が、様々な行事・活動を通して

楽しく生き生きと園生活を過ごして

いる様子が見える。 

運動会・お遊戯会 

その他の行事  

   など 

93％ 7％ 0％ 0％ 

3 
園は子どもを把握・理解し、生活の様

子をわかりやすく伝えている。 

成長の記録・個人懇談  

など 
80％ 20％ 0％ 0％ 

4 

園は我が子が安全に生活できるよう

に多様な方法で指導に努めている様

子が見える。 

避難訓練 

交通安全巡回教室   

など 

86％ 14％ 0％ 0％ 

5 
園が潤いのある環境となるよう、配

慮・努力をしている。 

各クラス・園舎周りの環境整備、

園内掲示      など 
87％ 12％ 0％ 1％ 

6 
子どもの様子について必要に応じて

家庭に連絡し、丁寧に対応している。 

連絡帳・電話     

など 78％ 20％ 1％ 1％ 

7 

園は地域と積極的にかかわり、地域と

協力しながら活動を工夫している様

子が見える。 

小学校との連携 

地域の方々の行事へのお誘い  

など 

73％ 23％ 4％ 0％ 

8 
職員と保護者が気軽に相談したり、意

見交換ができる雰囲気がある。 

 
76％ 20％ 4％ 0％ 

※すべての項目でＡとＢ合わせて 90％を超える高評価をいただきました。今年度は行事に関して高い評 

 価をいただきました。項目６・８関して、日々の様子や悩みなど、気軽に相談できる雰囲気作りに努め

てまいります。 

 

◎保護者自身について 

評価項目 A B C D 

1 園から送られてくる文書などは、丁寧に読んでいる。 60％ 39％ 1％ 0％ 

2 参観日・懇談会・行事などはできるだけ参加するようにしている。 79％ 18％ 0％ 3％ 

3 子どもの様子に変化があれば園に知らせるようにしている。 73％ 27％ 0％ 0％ 

4 朝食を必ずとらせるようにしている。 96％ 4％ 0％ 0％ 

5 9時までには寝かせるようにしている。 33％ 34％ 19％ 14％ 

6 園でのことなどなるべくたくさん会話をするようにしている。 60％ 35％ 4％ 1％ 

  ※パピーナアプリの配信になり、文書を丁寧にみるという方が少なくなりました。今後も不慣れな部分があ

りご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、引き続きこまめな確認をお願いいたします。 

お忙しい中アンケートにご協力いただきありがとうございました。保護者様のご意見と自己評価結果を、

来年度の保育に活かしていきます。今後も率直なご意見をお聞かせください。 

 



＜園の活動についてのご意見・ご要望＞       ※同じ意見については、まとめさせていただきました。 

1. 園は保育目標や子どもの活動をわかりやすく伝えている。 

・参観日ですが、昨年のアンケートで保護者の参加型だと子どもの様子がわからないので、参観型にしていただきたいと希

望しました。今年度は２回とも参観型だったので、子どもの様子をじっくりと見ることができ、子ども同士の関わりもよ

くわかり、とてもよかったです。 

2. 我が子が、様々な行事・活動を通して楽しく生き生きと園生活を過ごしている様子が見える。 

・保護者が参加型の行事が多いことで、園での子どもの姿を垣間見る機会も多く嬉しいです。外あそびに 

熱心なことで体が丈夫に、かつ体力がついていて完全に園のおかげだと思っています。運動会やお遊戯 

会、節分に至るまで行事に先生方が全力だから子どもも全力になれているように感じます。 

・運動会やお遊戯会などイベントに力を入れていて、先生方の努力なさっている姿に脱帽です。 

・運動会の親子競技やお遊戯会の演劇では、先生方が子どもたちの大好きなものを大事にしてくださり、よく考えて作りこ

んでくださっていることがとても伝わってきました。いろんなことを園の活動としてお友だちと経験ができ、刺激をたく

さん受けていることが娘の話からも伝わってきます。 

・働く親が多い保育園主体の園なので、保護者参加型の行事の頻度が多からず少なからずちょうどよいと思います。 

・運動会は前年度盛りだくさんで見ている方も大変に感じましたが、今年度は厳選されよりよくなったように思いました。 

・祖父母の会（敬老の日・お餅つき）に祖父母が行けなかったときに両親でも可能だと祖父母が来れない子どもたちも寂し

くないかなと思いました。 

→祖父母様参加の行事ですが、昔ながらの風習や伝承あそびについて祖父母様からお話を伺ったり、世代間交流を目的に実

施しております。ご理解いただきますようお願いいたします。 

・運動会の白靴下と白 T シャツにそろえる必要はあるのかなと疑問です。（年長さんはマーチングがある  

ので理解できるのですが、特に３歳未満児は自由な服装でもいいように思います）          

→行事の服装に関して、検討してまいります。 

・お遊戯会で白 T シャツなど持参するものがあるときは、もう少し早めに教えていただけると助かります。 

→行事で使用するものに関して、余裕を持ってお知らせできるようにいたします。 

3. 園は子どもを把握・理解し、生活の様子をわかりやすく伝えている。 

・いつも本当にありがとうございます。家でのことも色々把握してくれていたり、園であったこともお迎えに行ったときに

子どもたちよりも事細かくたくさんお話してくれて助かっています。これからもよろしくお願いします。 

4. 園は我が子を安全に生活できるように多様な方法で指導に努めている様子が見える。 

・園の出入り口のセキュリティが心配です。門が閉まっているわけでもないし、玄関の鍵も開いているので、誰でも入れち

ゃうのではないかと思います。 

→セキュリティに関してですが、9：30～15：30 の施錠を行ってまいりましたが一般型一時預かり事業を行っているこ

ともあり、時間帯によって施錠が難しい時間帯もありました。今後は、お迎え時間の重なるお昼ごろ（１２時～１３時半）

の施錠を解除し、残りの時間は出入りに応じて施錠をしてまいります。施錠解除中も事務室にて見守りを行ってまいりま

す。よろしくお願いいたします。 

5. 園が潤いのある環境となるよう、配慮・努力をしている。 

・工夫した季節の作品製作、子どもの様子がわかる写真の張り出し、いつもありがとうございます。 

・料金が発生してもいいので、行事・園での様子の写真をデータでほしい。兄弟全員分を頼むとすごい量になってくるので

印刷したいものは自分でしたいときにしたい。 

・これは写真業者の問題ですが、写真販売の方法が改善されればよいと思っていました。スマホや PCで見ら 

れるのはいいのですが、それを封筒にわざわざ書き写すことで間違いも生じることもあり、現金で納入する 

システムも現在ほとんどないので不便でした。 

→写真業者様と検討してまいります。 

 

 

 

 



・難しい面はあるかと思いますが、園庭の照明を増やした方がよいのではと思います。夕方の外あそびの時間帯が真っ暗で

不安です。暗いと顔色や表情がわからず体調が悪くても気づきにくいと思います。また、足元がよく見えず雪道で足を挫

いたり怪我をする可能性もあると思います。防犯面からも増やしてほしいと思います。 

→街灯を設置する方向で話を進めております。詳細が決まり次第パピーナアプリでお知らせいたします。 

6. 子どもの様子について必要に応じて家庭に連絡し、丁寧に対応している。 

・連絡帳を読むのをとても楽しみにしていました。でも人数も多いので先生方が手書きしていることを考えると、申し訳な

く感じることもありました。PC やタブレットで短文を打ち込んだり、写真だけ載せるアプリを使用したり、保護者から

連絡があったときだけ書く…などでも十分ありがたいと思います。これまで書いていただいたたくさんの連絡帳は、成長

と子育ての記録なので、大切に保管したいと思います。 

→ありがたいお言葉をいただきました。連絡帳を通して、ご家庭での様子や困ったこと・気になることを共有でき大変嬉し

く思っております。連絡帳に関してですが、職員会議やクラスの保育準備など日によって返信できない場合がありますが、

保護者様からの連絡帳を楽しみに拝見していますので、今まで通りご記入いただけると幸いです。連絡帳の記入ができな

いときは、ホワイトボードやお迎え時に保護者様にお伝えしていきますので、よろしくお願いいたします。 

７ .  園は地域と積極的にかかわり、地域と協力しながら活動を工夫している様子が見える。 

   ・特に意見はありませんでした。 

８ .  職員と保護者が気軽に相談したり、意見交換できる雰囲気がある。 

・２人通っていますが、どちらの担任の先生方も本当にやさしい先生ばかりで、本当に感謝しています。よくない行動や言  

動などが見られたときは、家でも気にしたいので教えてほしいです。 

・育児や園での生活に不安を感じたときに、まずは先生に相談してみよう！という安心感が、とても心強かったです。気づ

けばあっという間にオムツが外れ、怖がりな娘がこの１年でやってみる！と何事にも挑戦するようになり、先生方に自信

をたくさんつけていただきました。 

・担任の先生方には、色々対応していただけて感謝です。優しい言葉で何度も救われました。 

＊自由記述＊ 

・お便り等はパピーナアプリになってからあまり読まなくなったな－と…笑。でも必要なことは、アプリのメールや、園の

掲示等でお知らせしていただいて、ありがとうございます。今後も引き続きよろしくお願いします。 

    ・パピーナの導入で、お便りの管理や欠席等連絡がしやすくなり助かっています。献立表については子どもが「今日の給食

なにかなー？？」とよく聞いてくるので、パッと見れる紙が使いやすいです。現状の玄関配布で不便していませんので、

来年度も同様に続けていただけるとありがたいです。 

    ・行事のお知らせだけ紙にしていただけると助かります。中々アプリで見るのを忘れてしまいます。 

    →給食の献立表に関しては、来年度も同様に対応させていただきます。行事に関しましても、数部玄関に配布いたしますの

でご利用ください。 

    ・水筒持参ではなく、コップ持参で飲み物を用意していただけると嬉しいです。 

→３歳～５歳児は活動量が多く、お散歩等園外での活動も増えるため春～秋ごろまで水筒の用意をお願いしております。ま

た、水筒の中が少なくなった際には園で追加補給し、水分を確保しております。お手数おかけいたしますが、 

ご用意のほどよろしくお願いいたします。 

・３歳以上児の主食の提供をしてほしいです。 

→３～５歳児の保護者様、主食のご用意本当にありがとうございます。主食の提供に関してですが、お米の価格が上がり、

主食を提供することで保護者様のご負担額が増えてしまうことや、一時預かり事業一般型や放課後児童クラブ、子育て支

援センターなど法人各園様々な事業を行っており、給食室の体制を整えるのが難しいため主食の持参をお願いしておりま

す。ご理解いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

・担任の先生と他の先生との意見が違うことがあって、どちらに合わせていいのかわからないことがありました。統一して

もらえると助かります。→職員間で統一を図るよう、徹底してまいります。 

 

 

 



・もし可能であれば、おしぼりの代わりに持参したウエットティッシュを使ってもらえるようにしていただきたいです。牛

乳や水で濡れたおしぼりを夕方まで袋に入れておくことになってしまうので、臭くなってしまいます。 

→０～２歳児クラスのおしぼりに関してですが、子どもたちが自分たちで口を拭く習慣を身につけたり、きれいに畳む習慣

を身につけるためおしぼりを使用しています。ご理解いただきますようお願いいたします。 

・兄弟・姉妹の絵本代が重なるので、上の子だけとか選択できるようにしてほしい。 

→電子化が進み、紙の絵本と触れ合う機会が少なくなっていることや、紙でめくる感触・自分だけの絵本を大切にしてほし

いという思いで、月刊絵本を取り入れています。保護者様にご負担がかかってしまい申し訳ありませんが、ご理解いただ

きますようお願いいたします。一括納入の難しい方は、月々の納入も可能ですのでお声がけください。 

    ・ホールで運動するとき、水分補給できるなら水分取れる時間を少しでもお願いします。 

→今後も、こまめな水分補給を行っていきます。 

       ・新年度の保育教諭変更についてですが、以前のように学年毎に誰か１人はなるべく次年度に持ちあがるよう配慮いただけ

ると嬉しいです。新年度で新しい教室や学年になり子も親も不安の中、持ちあがりの先生が１人でもいてくれただけで子

もスムーズに新年度のスタートが切れていたように思うし、親も１年間先生方を見てきただけに話しかけやすかったです。 

→新年度のクラス職員については、できる限り配慮してまいります。 

・園児複数の前で特定の園児に叱る、怒る行為はやめて１対１でお願いしたいです。（その子自身も周りの園児にもプラス

にはならないと思います）また、家庭でも同じことが言えますが、お昼寝中や子どもが聞いていないと思っているところ

でも意外と聞いているし、大人の雰囲気を察知していると思います。先生方の間での会話には注意していただきたいです。 

→ご指摘を真摯に受け止め、対応してまいります。 

・水曜日はホールあそびをするということを、この前連絡帳に書かれて初めて知りました。その他にも何曜日はこんなこと

をしているといった決まりごとがあれば周知していただきたいです。動きやすい服装を心がけていますが子どもがヒラヒ

ラの服がいい！という日もあるので… 

→クラスでホールを使用する日についてですが、その時の状況により変更があるため基本的には 

毎日動きやすい服装・汚れてもよい服装で登園していただきたいです。よろしくお願いいたします。 

・様々な経験を経て、たくさんの成長の機会を与えてくださりありがとうございます。大きなけがなく事故なく過ごさせて

いただいていること、大変感謝しています。忌憚のない意見も言わせていただきますが、子どもや他の親御さんから園で

の話を聞き、それはどうなのだろうか？本当なのだろうか？と思うようなこともあり、モヤモヤした気持ちで過ごしたこ

ともありました。子どもが笑顔で楽しく穏やかな気持ちで過ごせるよう、親も安心して過ごせるよう先生方にはご尽力い

ただきたいと思います。 

→保護者様に不安な気持ちを抱かせてしまい大変申し訳ありません。保護者様が安心してお子様を園にお預けできるよう、 

 職員で連携し教育・保育を進めてまいります。不安なことや気になることがありましたら、遠慮なくご相談ください。  

・先生方の負担が増えて申し訳ないのですが、役員や父母会がないことも個人的には時代にそくしてありがたかったです。 

 先生方の負担を減らすためにも、小学校でも増えていますがエントリー制での行事のサポートを募集すれば参加できる保

護者も集まると思います。 

・行事が多い中、普段の活動の中でも様々な活動体験をさせていただき、本当に感謝しています。昨年同様、なにか手伝え

ることありましたら、保護者にもお手伝いさせてください。 

→ありがたいお言葉をいただきました。来年度以降もお手伝いが可能な保護者様に、お片付けや準備のお願いをしたいと考

えております。よろしくお願いいたします。 

・参観日の給食の件、ありがとうございます。子どもたちが園で食べる給食を食べてみたかったので楽しみです。 

・いつもありがとうございます！！！クラスの先生たちからたくさんの愛情を注いでもらっている          

のが我が子を通して伝わってきます。感謝感激の日々です！これからもよろしくお願いいたします。 

・いつも、子どもたちのことを考えた保育をしていただき感謝しかありません。 

また、明るい先生方に元気をもらえています。いつもありがとうございます。 

  

 



・兄弟がいないので、年上のお兄さん・お姉さんを見て、自分もお兄さん・お姉さんになりたいという刺激を受けられるの

も、交流があるからこそだなと思います。今年度も感謝の気持ちでいっぱいです。転んでケガをしたり、給食で服が汚れ

たり、いつも先生方が謝ってくださるのですが、全然謝ることはないので、お気を悪くなさらないでください。どうか先

生方が仕事を辛く感じることのないよう過ごしてくださることを願っています。 

・園で体を動かす機会をたくさん設けていただき、ありがとうございます。特に冬のお外あそびは親でも毎回あそびに付き

合うのが大変だと感じるのですが、毎日子どもたちと一緒にあそんでくれる先生方には感謝でいっぱいです。 

・疑問に思ったことはその都度先生に話し、先生にも真摯にご対応いただき、感謝しています。 

 入園時はめそめそ泣いていた息子も、登園を楽しみにするようになりました。行事ももちろんですが、普段の活動におい

ても子どもたちが心身ともに成長できるような計画がされており、おかげさまで園外でも色々なことに挑戦できるように

なりました。本当にありがとうございます。 

・家庭ではなかなか経験させてあげられないようなことをたくさん経験させていただき、本当に助かっております。子ども

から毎日「今日はこんなことしたんだ～！」と話を聞いていました。いろいろな活動を通して、先生やお友だちとの関わ

り、集団生活の中で学ぶことが多くあったと思います。 

・先生方の対応が素晴らしいといつも感じています。子どもの様子をわかりやすく教えてくださっているのは勿論ですが、

子どもの良い面もたくさん教えてくださり、普段からそのような視点で子どもをみてくださっていることが嬉しいです。 

 以前お迎え時に入園継続の書類を持参した際、玄関でお掃除をしている先生に私が手渡してしまいました。「片手で受け

取り、申し訳ありません」と言葉を添えて受け取ってくださりました。こちらこそお掃除中の忙しい先生に渡してしまっ

たのに、そのように言ってくださって、なんて素晴らしいのだろうと感じました。 

・働く保護者にとって、先生方をはじめ全職員の皆様は尊敬と感謝はもちろん、ともに子育てをしていただく家族のような

存在であり、こども園は親子にとってもう一つの家庭でした。子どもがまだ言葉も話せない、排泄もできない月齢から１

人で色々とできるようになり小学校に旅立つまで、チームワークとバトンリレーで尽力くださったこと、子どもが大きく

なっても伝えていく所存です。仕事をしている親は、こども園に長時間預けることにどこか申し訳ない気持ちを抱いてい

ることが少なくないと思います。その時間を支えて下さり、いつも安心して大切な我が子をお任せすることができたこと

は、本当に救いでした。まだ入園前の一時預かり事業や園開放での利用時から名前を呼んでくださること、全ての先生方

が笑顔で対応してくれることに感銘を受け信頼が増しましたが、我が家のみならず複数の保護者の方が同じことを言って

いたので、園の方針の賜物なのだと思います。子どもの人生の大切な時期を一緒に育てていただき、この園に入園できて

幸せでした。心からの感謝を申し上げます。本当にありがとうございました。 

皆様からの温かいお言葉、ご意見・ご要望をいただき、本当にありがとうございました。このような励ましのお言葉で、

私たち職員は「また頑張ろう！！」というエネルギーをもらい、仕事に臨むことができます。今年度は保護者様にたくさん

のお手伝いをいただき、職員の業務が軽減いたしました。今後も保護者様のお力をお借りしながら園運営を進めてまいりた

いと思っております。困っていることや悩みなどありましたら、遠慮なくお声かけください。今後ともご理解・ご協力のほ

ど、よろしくお願いいたします。 

 

＜園の自己評価から話し合ったこと＞ 

   ◎園の課題として… 

    ・楽器と触れ合う機会が少ない。 

    →お部屋にタンバリンや鈴などを常備し、自然と手に取って楽しむことができるよう取り入れていく。 

    ・好きな玩具を手に取ってあそべる環境が整っていない。 

    →発達段階にあった玩具が保育室に整っているのか、もう一度確認する。 

    →お部屋の配置等について定期的に職員皆で見直しをし、個々が楽しめる空間を作っていく。 

    →絵本の環境を重点的に整えていくことができるよう、絵本の管理をこまめに行っていく。 

     ※園の課題については、来年度積極的に保育・教育に取り入れていきたいと思います。 

 

 

 


